

PCOP-296/2024 RGEF.520. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Cómo valora este gobierno el uso de fondos públicos para publicidad institucional?

Para la formulación de su pregunta, tiene la palabra la señora Monasterio San Martín, de Grupo Parlamentario Vox en Madrid.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Buenos días, señorías. Hace poco, hace pocos días, los españoles sabíamos o conocíamos que el Gobierno de Pedro Sánchez se convertía en el mayor anunciante de los medios de comunicación de España, destinando 138 millones de los impuestos de todos los españoles para hacer su propaganda en todos los medios: para tapar la corrupción, para tapar sus pactos con los golpistas, para blanquear a los terroristas o para tapar la auténtica lacra de agresiones sexuales que estamos sufriendo las mujeres por sus políticas feministas y por su ley del "sí es sí". A eso dedica el dinero el señor Pedro Sánchez: a manipular y a quitar la libertad a los medios. Por eso le pregunto hoy: ¿cómo valora usted el uso de dinero público para publicidad institucional? Muchas gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, presidente. Muy buenos días. El Gobierno de la Comunidad de Madrid valora el uso de fondos públicos para publicidad institucional como muy importante y por eso lo hacemos con rigor y austeridad. Gracias. (*Aplausos*).

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Señora Monasterio, su turno de réplica.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Lo de Pedro Sánchez es una vergüenza, sí, ipero resulta que hemos descubierto que usted gasta cuatro veces más proporcionalmente que Pedro Sánchez en publicidad institucional!: ¡27 millones de euros!, ¡27 millones de euros! (*Aplausos.*) Claro, sería interminable si me dedicara a enumerar aquí la lista de todos los medios pagados, pero aquí la tiene, ¡es interminable!; medios pagados que, al final, no tienen la libertad para hablar de lo que quieren, es su propaganda. ¿Qué hace usted pagando con dinero de los madrileños

a El Diario Vasco? ¿Qué hace usted pagando con los impuestos de los madrileños a La Voz de Cádiz o a El Norte de Castilla? ¿Qué hace usted dedicando 600.000 euros a "aló País" o 600.000 a la SER? ¿Esa es la libertad de la que quiere usted hablarnos, de la libertad de todos los españoles para poder dedicar y poder tener libertad los medios de comunicación, los periodistas, para hablar de lo que quieren? Usted utiliza los mismos medios y usted, sobre todo, nos dice que no hay dinero para pagar mejor a los médicos o para hacerlos fijos, pero sí hay dinero para su propaganda; no hay dinero para vivienda social para nuestros jóvenes, pero sí hay dinero para su propaganda; no hay dinero para atender mejor a nuestros mayores, pero sí para su propaganda; no hay dinero para bajar más impuestos, pero sí hay 27 millones de euros para su propaganda en los medios de comunicación; no hay dinero para mejorar infraestructuras o mejorar las carreteras, pero sí para su propaganda en los medios de comunicación. ¿Saben una cosa? Esto probablemente mañana no salga en ningún medio, iseguro que no! (*Aplausos.*) ¿Saben por qué? Porque los tienen ustedes todos comprados. Muchas gracias, presidenta. (*Aplausos.*)

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Decir que los medios de comunicación están comprados..., bueno, dice mucho de su partido político. Pero déjeme que le explique que nuestra publicidad institucional se dedica a campañas normales, no ideológicas, a exposiciones, a dar a conocer la oferta cultural de la Comunidad de Madrid, a la vacunación y a otros consejos sanitarios, por el reciclaje, por el uso racional del agua, contra la trata, el uso del Carné Joven, el fomento del transporte...; por tanto, dar a conocer el los servicios públicos de la Comunidad de Madrid y, por tanto, en beneficio, insisto, de todos los ciudadanos.

Su vida es criticar al Partido Popular pase lo que pase; 50 por ciento Sánchez, 50 por ciento Partido Popular. Un poquito descentrados, pero no seré yo quien le diga lo que tiene que hacer. Desde luego, lleva una semana bastante aciaga en ese camino y, cada vez que se le dice cómo se está equivocando y dónde, nos viene siempre con el discurso victimista de "todo contra Vox" y que somos todos unos progres; el mundo es un gran mundo progre, pero que no le salva de cometer enormes errores donde no les vamos a poder ayudar. Si usted va por una carretera en la que hay que circular a 80 y la pillan a 140, se llame Monasterio o sea de Vox, usted comprenderá que tendrá que ser multada. Lo que no se ha visto en la vida, no desde luego siendo yo parlamentaria en esta Cámara, es que vote por otro diputado que se ausenta (*Aplausos.*), algo básico y que todavía nos eche las culpas a nosotros, al presidente de la Cámara, a los medios técnicos..., lo que siempre hace, lo hizo con los presupuestos y lo hace cada vez que se equivoca. Esta semana también, echándonos a nosotros las culpas con el campo, cuando resulta que mis tres campañas han comenzado en una almazara, cuando nunca la agricultura ha sido tratada como en la Comunidad de Madrid ahora con mi Gobierno, o intentando olvidar que las protestas son contra el Gobierno de Sánchez, no contra el mío. Y lo mismo ha ocurrido con la inmigración, iotra vez mintiendo esta semana!; no tenemos competencias. Nadie quiere que venga inmigración ilegal a la Comunidad de Madrid, ideje de mentir!, y desde luego la ley de extranjería, que la animo a que se la lea de verdad, no nos dice que nosotros tengamos que hacer lo que usted comenta. Infórmese. Nosotros necesitamos recibir información, que nadie nos da, y tenemos que

proteger a los menores, y, por tanto, es competencia exclusiva del Gobierno porque, si no, habría 17 fronteras.

¡Pero que siempre la culpa, como digo, es de todos los demás! Pero la última es ya la de reforma del Estatuto. Para llevar aquí tantos años tiene un conocimiento bastante básico de cómo funcionan las cosas, dígame cómo puede ser que con sus escaños y nuestro grupo podamos sacar adelante una reforma del Estatuto, porque, aunque usted volviera a hacer..., corriendo, en los 20 segundos que tenemos de votación, por todos los escaños, votando, votando, votando, créame que no podríamos hacer la reforma del Estatuto si no fuera con el grupo parlamentario que tiene usted delante. Entonces yo la animo a que se informe de las cuestiones más básicas, que sea respetuosa y que sea ejemplar, y que, por tanto, esté a la altura de las circunstancias. Muchas gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.

PCOP-357/2024 RGEF.629. Pregunta de Respuesta Oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, con el siguiente objeto: ¿Qué valoración hace sobre el Consejo de Transparencia de la Comunidad de Madrid?

Para formulación de la misma, tiene la palabra el señor Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** *(Desde los escaños.)*: Muchas gracias, presidente. Buenos días. Señora Ayuso, ¿qué le pasa con el Consejo de Transparencia? Sin transparencia no hay democracia; es un fin en sí misma la transparencia de las democracias liberales como la nuestra. Y saber la verdad, por ejemplo, sobre lo que pasó en las residencias no es revanchismo contra usted, es una cuestión muy importante por dos razones: primero, para que las familias sean tratadas con la justicia y la dignidad que merecen, y, segundo, saber la verdad muy importante para hacer las cosas bien, para que esto no vuelva a pasar en la Comunidad de Madrid. ¿Qué hemos aprendido de la pandemia? ¿Qué cosas hemos cambiado estos cuatro años para que eso no vuelva a pasar? Usted, que sabe lo que ocurrió, usted, que sí sabe la verdad, usted, que sí ha leído las actas que no nos deja leer al resto, díganos hoy aquí: ¿usted cambiaría algo de los protocolos que aplicó a las residencias? Dígalo aquí, eso sí sería un buen ejercicio de transparencia. Díganos si cambiaría algo, explíquenos por qué en cuatro años no ha movido ni un dedo para cambiar nada en esta comunidad que evite que si hay una nueva pandemia vuelva a pasar lo mismo en Madrid. *(Aplausos.)* ¡Explique eso!, ¡explíquenoslo!

Dice que somos la región más libre de España ¡y se queda tan ancha! ¿Qué cree que piensan sus compañeros de partido de otras regiones cuando la escuchan hablar de su manual del político liberal? Dice: capítulo uno, pedir a papá Estado que intervenga incluso en competencias de la Comunidad de Madrid todo el rato y, si no lo hace, ¡iquejarse mucho!; capítulo dos, eliminar el Consejo de la Transparencia, quitar las atribuciones a la Cámara de Cuentas, amordazar Telemadrid, intervencionismo

y opacidad. (*Aplausos.*) ¡Es usted la liberal más antiliberal del mundo, señora Ayuso!, ¡la más antiliberal del mundo! Eso es lo que es usted.

Hay una frase del Evangelio de San Juan que está escrita para usted; dice: "la verdad os hará libres", y es verdad, el miedo atenaza, amordaza, ¡con miedo no hay libertad! No, si yo no soy ni apóstol ni santo, eso lo tengo claro, pero sí le pido a la señora Ayuso que sea libre. ¿Por qué tiene tanto miedo a que los madrileños conozcan unos sencillos documentos que explican cómo usted hace las cosas? Díganos por qué. Porque para usted la libertad es decir todo el día estas cosas de "donde hay toros no hay sequía" o estar hablando de ETA cada día trece años después. Pues, señora Ayuso, usted está faltando al respeto, no solo a Cataluña, también a Valencia y Andalucía, que pueden sufrir una sequía; usted está faltando al respeto a víctimas del terrorismo, como Consuelo Ordóñez, de la que debería usted aprender mucho sobre dignidad, sobre respeto y, sobre todo, sobre valentía. (*Aplausos.*) Señora Ayuso, mucho hay que aprender de Consuelo Ordóñez.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señoría. Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Señoría, mire, usted con tres de pipas se monta una serie de Netflix, pone ese tono de telepredicador y me viene a dar ejemplo a mí, que tengo tres víctimas del terrorismo en estos escaños. (*Aplausos.*) No sé ni cómo tiene la poca vergüenza de hablarme en ese tono y darme lecciones.

Mire... Y no sé qué hace pactando y buscando por los pasillos desesperadamente cualquier pacto con el Partido Popular para entrar alguna vez en algún titular si somos como usted nos describe; tenga un poco de dignidad y no busque ningún pacto con mi grupo si sigue por ese camino, ¿sabe? Porque el Consejo de Transparencia de la Comunidad de Madrid -deje de mentir-, primero, no desaparece, va ampliar sus competencias porque también va a llevar los datos; además, va a llevar el mismo régimen sancionador y, ¿sabe otra cosa?, va a tener la misma estructura que la que lleva su Gobierno en La Moncloa, porque va a llevar la misma estructura que se tiene en el Estado. La Asamblea va a seguir ratificándolo, va a seguir participando en grupos de trabajo y algo más importante o que quizás ustedes no conocen porque solo saben colonizar las instituciones con activistas: vamos a poner al frente del Consejo de Transparencia a funcionarios, es decir, que no le deben nada a ningún partido político y por tanto se les presupone una independencia a los funcionarios de carrera. (*Aplausos.*) Pero, si ustedes quieren que se enseñen los datos personales de personal de residencias para seguir con su circo, ¡allá ustedes! Su compañera de escaño pudo participar en ello, estuvo viendo esas actas y ¿sabe lo que pasó? Que no vio nada interesante. Y, un año después, me vienen con el circo una y otra vez porque están absolutamente desesperados en la eterna oposición.

Usted, que me dice que sin transparencia no hay democracia, cuénteme por qué no da explicaciones acerca de su exalcaldesa de Móstoles, que usted mismo hizo candidata, que hoy cobra del erario público y que va a ser procesada por corrupción. ¿Y por qué no explica, por tanto, también cómo le han dado una alcaldía en Los Santos de la Humosa a un señor que pertenecía a Vox? ¿No son tan horribles los de Vox?, ¿qué hacen pactando con usted? ¿Y por qué no nos cuenta ya que tiene entre

sus escaños a un antiguo alcalde que, después de una etapa de gestión de dudosa reputación, ha tenido y tiene 9 investigados..., 21 detenidos, perdón, 21 detenidos, 6 concejales del Partido Socialista? ¡Denos explicaciones!, el de la transparencia. ¿Y por qué no nos ha contado durante todo este tiempo -que si quiere entrar por ese terreno no pararía- cómo tenía a una mujer de la UGT cuyo entorno ha protagonizado los más bochornosos escándalos del sindicato? *(Aplausos.) (Rumores.)* ¡Y todos aquí sin querer relacionar una cosa con la otra! Si fuera del Partido Popular..., si fuera del Partido Popular, no quiero pensar lo que usted estaría haciendo.

Mire, Sánchez ahora mismo ha infringido la ley de transparencia 1.200 veces; no se sabe ni siquiera cuánto ha costado al erario público la publicación de su libro; no se sabe ni siquiera lo que están negociando con nadie... O sea, ustedes nos hablan de lecciones de transparencia y democracia, ¡el Partido Socialista!; de verdad, míreselo. Gracias. *(Aplausos)*.

El Sr. **PRESIDENTE**: Gracias, señora presidenta. Pasamos a la siguiente pregunta.